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S-ETWB(W)001 SV002 李華明 194 供水：策劃及分配

S-ETWB(W)002 S001 李華明 194 供水：策劃及分配

S-ETWB(W)003 S002 李華明 194 供水：策劃及分配



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 S-ETWB(W)001

問題編號

SV002

管制人員的答覆

總目： 194 水務署 分目：

綱領： (1)供水：策劃及分配

管制人員： 水務署署長

局長： 環境運輸及工務局局長

問題： (a)請提供在過去 5 年，香港每年的食水用量及輸港東江水供水量的資料；
以及

(b)請告知議員過去 5 年輸港的東江水是否供過於求，若是，請提供每年購
買超出所需東江水的數量及所需開支的資料。

提問人： 李華明議員

答覆：過去 5 年香港每年的食水用量及輸港東江水供水量的資料，載列於附件中。
政府事實上已盡一切努力去減低東江水的供應量，並要求廣東省採取更具彈性的

供水安排。我們在商討 1998 年關於興建東深供水改造工程的貸款協議時，已經
將東江水的供水量，減至較 1989 年供水協議所定供水量少 5 億 6 千萬立方米。

姓名： 高贊覺

職銜： 水務署署長

日期： 14.4.2004



附件附件附件附件

1999 年至年至年至年至 2003 年香港每年食水用量年香港每年食水用量年香港每年食水用量年香港每年食水用量

及輸港東江水供水量及輸港東江水供水量及輸港東江水供水量及輸港東江水供水量

單位單位單位單位 1999 2000 2001 2002 2003

每年的食水用量 百萬立方米 911 924 940 949 974

議定輸港的東江水供水

量

百萬立方米 770 780 790 800 810

實際輸港的東江水供水

量

百萬立方米 738 706 729 744 761

沒輸港的東江水供水量 百萬立方米 32 74 61 56 49

東江水單價 港元/立方米 3.085 3.085 3.085 3.085 3.085

沒輸港的東江水的水價 百萬港元 99 228 188 173 151



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 S-ETWB(W)002

問題編號

S001

管制人員的答覆

總目： 194 水務署 分目：

綱領： (1)供水：策劃及分配

管制人員： 水務署署長

局長： 環境運輸及工務局局長

問題：跟進問題編號 0823 及問題編號 1197

有關當局能否加快更換水管及修復水管計劃，減少水管滲漏、浪費食水的情況？

水務署在 2002-03 年動用了近五千萬元進行更換工程、 2003-04 年更動用了九千
多萬元進行有關工程，但更換進度仍然緩慢，為何會有這情況出現？

提問人： 李華明議員

答覆：更換及修復水管計劃第一階段第一期工程已於 2000 年 12 月展開。在推行
該計劃時，水務署一方面力求從速施工，另一方面也致力在早日改善水管系統以

減少水管滲漏和浪費食水，以及需盡量減少對道路交通及區內環境構成滋擾這兩

者之間取得平衡。在完成前期工作，包括地盤勘測、詳細設計及擬備招標文件的

工作後，我們已於 2003 年年底批出多個主要工程合約。有關工程的進度與原訂
計劃相符，而在未來數年巿民將會見到更多建造工程在施工。

姓名： 高贊覺

職銜： 水務署署長

日期： 14.4.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 S-ETWB(W)003

問題編號

S002

管制人員的答覆

總目： 194 水務署 分目：

綱領： (1)供水：策劃及分配

管制人員： 水務署署長

局長： 環境運輸及工務局局長

問題：跟進問題編號 1198

現時本港仍有 20%人口是用淡水沖廁。淡水沖廁的成本遠較海水貴。若要改為海
水沖廁或其他水 (污水循環再用 )所需成本及其可行性為何？政府正在薄扶林、東
涌、大蠔、屯門東和天水圍等地區供應海水沖廁進行策劃工作，並研究使用其他

水資源作沖廁用途的可行性。請問有關策劃工作的詳情及該計劃能否減低淡水沖

廁的使用比率？若會，減低的百分比為多少？除此以外，政府在未來數年會否尚

有其他計劃以減低淡水沖廁的使用比率？

提問人： 李華明議員

答覆：

在 2002-03 年度，供應海水沖廁的成本是每立方米 2.5 元。根據在 2002 年完成的
一項研究顯示，供應經處理廢水作非飲用用途的成本，估計為每立方米 3.5 元至
4.4 元。計劃在某地區使用淡水、海水還是經處理廢水作沖廁之用，其中一項重
要的考慮因素是整體的成本效益。至於使用經處理的廢水，是否獲得巿民接受，

亦是同樣的重要。

為薄扶林、東涌、大蠔、屯門東和天水圍等地區提供獨立沖廁用水的工程，現正

處於不同的策劃研究階段。水務署正留意這些地區的發展，並會在符合成本效益

的情況下，尋求撥款進行這些工程。如果這些工程全部完成，使用淡水沖廁的人

口所佔的百分比，將由現時的 20%再減至 11%左右。在未來數年，水務署會專注
於推展這些工程，以及研究擴大在本港循環再用經處理廢水作非飲用用途的可行

性。

姓名： 高贊覺

職銜： 水務署署長

日期： 14.4.2004
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